

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy: Merca 23. Fuera: en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 30 DE AGOSTO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 99.

ALCOY 30 DE Agosto DE 1878.

## EL ABUSO.

Razon de sobra tiene el Gobierno cuando se preocupa de la *filoxera*, y por conducto del encargado del fomento de la riqueza pública reúne congresos de personas inteligentes, consulta en detalle a profesores y formula leyes para combatir una plaga que, atacando a la vid, pone en peligro, no ya la fortuna de los viticultores, sino la conservacion de la especie humana, que halla uno de los mejores tónicos en el vino.

Pero la misma solicitud, el mismo esmero que las plantas de los campos exige esa otra planta que vive y se mueve en las ciudades y las aldeas, ese producto interesante que ante la humanidad se llama ser humano, y ante la nacionalidad se llama español ó española, según el sexo á que pertenece.

Para combatir la langosta se piden créditos extraordinarios y se molesta á los soldados de la guarnicion, privándoles de entretener á las niñas en los paseos públicos; para extinguir la *filoxera* se distrae á los sabios de sus abstracciones y se piden recetas al socialismo; cualquier calamidad material pone en prensa la imaginacion de los hombres de Estado, produce suscripciones nacionales, excita la caridad, el patriotismo; y sin embargo, las plagas morales, las langostas y filoxeras que se apoderan del corazón ó de la inteligencia del ser humano, que pueden producir perturbaciones in-

dividuales y catástrofes colectivas, suelen dejarse en completo abandono.

¡Como si un hombre no valiera mas que una cepa ó una espiga de trigo!

¡Como si fuera inferior á la riqueza metálica de un pueblo esa riqueza que resulta de la perfeccion moral é intelectual de los individuos que le forman!

Aun suponiendo que entre el raquitismo de un hombre y de una vid, físicamente hablando, no hubiera diferencia, debe sorprender, y sorprende cuando se piensa en ello, la generosidad con que el hombre olvida su pobreza para ocuparse solo de la de una planta. Hay que robustecer la vid; que la generacion actual sea raquítica, que la que le siga lo sea más, poco importa.

Bien es verdad que pueden contestarnos que mejorando la viña se mejora al hombre indirectamente. Pero de todos modos, hay abandonos en el orden moral, que ni el vino mas añejo de Chipre puede subsanar; y no creemos ser exigentes al pedir, si no al Gobierno, á la sociedad, de que es suma y mentor, que preste la mitad siquiera de la atencion que dedica á las plantas filoxeradas ó á los trigos enlangostados, á las plagas que destruyen los mejores frutos del hombre y del ciudadano, los que producen su corazón y su inteligencia, los que hacen prósperos y felices á los pueblos.

Entre estas plagas, la que podemos llamar *el abuso* ha tomado en nuestro pais tales proporciones, que difícilmente se encuentra en él, individuo, grupo, ó colec-

tividad que no esté atacado de la funesta enfermedad.

De aqui el triste estado social que representa á los españoles consumiendo sus fuerzas en el estéril trabajo de vivir los unos á expensas de los otros.

Desde el modesto jardinero que obsequia á sus amigos con las flores y los frutos de su amo, ó las vende en beneficio propio; desde el empleado de puertas que se ablanda y hace la vista gorda con su cuenta y razon, hasta la dama aristocrática ó el atildado diplomático que se complacen en introducir géneros de contrabando, según dijo *La Epoca* hace tiempo; desde el administrador que hace las cuentas en su favor, hasta el diputado influyente que convierte en patrimonio de su larga familia los destinos de la nacion; desde el personaje influyente que logra que su hijo, sin ir á la Universidad y sin coger un libro, gane años de carrera, hasta el capitalista que, aprovechando la penuria del Tesoro, explota las desdichas nacionales y gana sumas fabulosas, que emplea en proteger las industrias extranjeras, desde el que utiliza su gracejo para contraer préstamos indefinidos, hasta el que sabe conseguir que anden á escape en las oficinas los expedientes que de otro modo se eternizan, todos, absolutamente todos, ejercen la influencia destructora del *abuso*, minan los fundamentos morales de la sociedad, matan la fé, debilitan el amor al trabajo, dan al más hábil y al más desvergonzado lo que corresponde de derecho al más honrado y laborioso, y forman esa

serie de nudos, esa serie de mallas donde se enredan y perecen lo más nobles deseos de los gobiernos. hasta el punto de no haber más remedio que cortarlos para salvar la vida de la nacion.

El político influyente que quiere que despache una oficina un asunto que le interesa, *abusa* de los empleados, obligándoles á poner al suyo otros expedientes: el empleado á su vez *abusa* del infeliz que, sin mas recomendacion que la justicia de su causa y el derecho que le da sobre el servidor del Estado la contribucion que paga para que le sirvan, reclama la resolucion de un negocio que duerme, mientras el funcionario habla de toros con sus compañeros, ó murmura del gobierno que le ha colocado.

Las empresas mercantiles, las sociedades de crédito, las compañías de ferro-carriles *abusan* del público, se rien de las leyes que rigen, y se consideran dueños absolutos de las vidas y haciendas de los pobres mortales, recordando que sus Consejos de administracion; compuestos de personajes que cobran pingües sueldos y pertenecen á todas las situaciones, *abusan* de su prestigio, pueden abogar la queja mas justa y anonadar al atrevido que cree tener razon.

*Abusan* muchos funcionarios del presupuesto arragando sus cosas bien para conquistar la cesantia del ministro ó para desempeñar un empleo los años necesarios para poder restar una buena porcion de haber de las clases pasivas.

*Abusan* los propietarios ocul-

carta de la tia en tono bien diferente. La carta aseguraba que la niña se mostraba cruel, inflexible, sin corazón porque hacia desesperar á mas de un jóven de rectas intenciones, y lo que es peor aún, se burlaba de sus pretendientes en presencia suya. A este punto llegaba el buen tío cuando oyó llamar á la puerta, y antes de que pudiesen pronunciar una palabra abrióse aquella, y Frida, cubierta de polvo, con las mejillas encendidas, el sombrero en la mano y los guantes en el bolsillo se arrojaba al cuello del anciano, que nada veía pero que oía la alegre risa, sintiendo al par las atropelladas caricias de la jóven.

—Pero, hija mía, ¿de dónde vienes en semejante estado?

—Directamente de la pequeña y sentimental ciudad de P.... y á pié, pues no he encontrado ni un solo carruaje.

—Y ¿por que sola?

—Porque he salido de allí sin decir nada á la tia.

—¡Oh! ¡Oh! Precisamente aqui tengo una carta suya....

—En la cual (exclamó Frida) te informa de que he dado una negativa al rubio inspector, otra al escribano, que

tenia barba rubia, y la última al teniente, un rubio incomparable. Si señor. La tia queria casarme á toda costa con uno de dichos simpáticos jóvenes, y como éstos con sus suspiros y la tia con sus empuños me empezaban á enojar, he decidido escaparme.

Frida tomó la cabeza del tío y la estrechó con mucha ternura pero de una manera no muy suave.

—Y ahora, que el diablo... ¡ha, no! perdón; desde que he aprendido el francés en P.... sé que expresiones tan enérgicas no convienen á una señorita. Pero ahora, querido tío, no me separaré de tí hasta que, hasta que.... tenga cien años y los cabellos blancos como tú, ó tú seas tan moreno como lo soy yo.

Y en efecto, habian trascurrido cuatro años desde aquel día sin que Frida hubiese vuelto una sola vez á la ciudad.

El anciano Sr. Wilden se complacía en ver que su sobrina prefería sobre todo estar con él, en el bosque y en el lago, pasando horas enteras balanceándose en el barco; pero la idea del porvenir de Valfrida le inspiraba serias inquietudes. El viejo gotoso era su único pariente, el único apoyo, la sola de-

fensa que tenia en el mundo: ¿y si muriese de repente? Frida tenia tal independencia de carácter que hubiera sabido defenderse por si misma, pero... ¿preferiria unirse á algun hombre? Este era el problema. Ella parecia enemiga del matrimonio. Cuando alguna vez cualquier hombre ó cualquiera mujer la hablaba de esto, les alejaba con una sonrisa burlesca ó con palabras mordaces y se convertia en la Valfrida «de las selvas» (como la llamaban de costumbre), creyéndosela un ser fantástico y sin corazón. Lo extraño, lo incomprendible, tienen no sé qué atractivo, y por esta razon todo el que la veía no la olvidaba nunca; así para la pequeña ciudad de P.... era la Irvidia (según un mito de los países del Norte, Irvidia es una deidad de los bosques, que vive y muere unida á su árbol), es decir, un ser misterioso de las selvas de P.... temida y admirada, compadecida por unos y calumniada por otros.

Más de un teniente recordaba en honor de Frida, que el anciano Wilder fué íntimo amigo, compañero de armas de su padre; y esta circunstancia le proporcionaba ocasion de hacer una

visita á la casa forestal, para ver con sus propios ojos á la tan decantada Valfrida. Terminada la visita, cual se lisonjaba de haber impresionado agradablemente el corazón de aquella singular jóven; despues de la segunda visita le parecia la cosa un poco incierta, y á la tercera todos juraban que la señorita era tan altiva como hermosa, tan burlesca como discreta y amable, pero que no tenia corazón. Despues de la tercera visita de un pretendiente, Frida exclamaba: ¡Loado sea Dios, querido tío! también éste se ha marchado para no volver jamás. Y generalmente no se engañaba en sus previsiones.

Hacia cuatro dias que la soledad de Frida se habia interrumpido de una manera inesperada por la venida del señor, M. Forster, el cual, despues de haber obtenido buen éxito, en sus exámenes de oficial, habia venido (Frida no sabia explicarse el por qué), por razon del servicio y por espreso ruego del anciano señor, para instruirle en el desempeño de sus funciones.

Máximo Forster era pariente lejano del Sr. Wilder y parecia que se hallaba muy en la gracia de éste. Podamos



tando el importe de su riqueza; y recorriendo paso á paso la escala social, no hay eslabon, por humilde que sea, en el que no se encuentre el insecto roedor que debilita y mata la familia y la sociedad.

Se la floxera devora la vida, el abuso destruye la ley. Por este camino, así como en los tiempos bárbaros la fuerza dominaba á la razón, en los actuales la habilidad, la desvergüenza, dominan á la equidad y á la justicia.

El hombre honrado, el que todo lo pide á la virtud, al trabajo, al patriotismo, luchas contra obstáculos insuperables, y acaba por sucumbir ó dejarse arrastrar de la corriente.

Las sociedades que llegan á esta situación están atacadas de una gangrena que solo se cura con los remedios heróicos de la cirugía.

Y, sin embargo, nada más fague curar este mal; no hacen falta doctores ni soldados, ni siquiera créditos extraordinarios. Basta con que los superiores den ejemplo á los inferiores: basta con que todos se constituyan en guardia de honor de la ley.

Dumas, hijo, pronunció no há mucho esta admirable frase: «El ejemplo de la virtud es más eficaz que los más elocuentes sermones; porque si el talento no logra explicar á Dios, la bondad lo demuestra.»

En San Francisco de California se ha realizado un invento, del cual Mr. Loring Pickering ha obtenido privilegio de invención, para reproducir instantáneamente, por medio de la telegrafía eléctrica, planchas estereotipadas, de tal suerte que una página de un periódico puede ser transmitida en disposición de colocarle en prensa para una nueva tirada á cualquier distancia, pudiéndose también obtener la reproducción en tamaños mayores ó en reducidos. Los intervalos entre las letras y líneas de la plancha original se rellenan de una sustancia no conductora de la electricidad, quedando tan solo al descubierto los caracteres de imprenta que deben servir para la impresión; así dispuesta la plancha, se coloca en un cilindro de rápida rotación, que en su movimiento giratorio presente sucesivamente las letras á un sistema de agujas magnéticas, estableciéndose la corriente á cada contacto, que á su vez determina el respectivo movimiento en las agujas de la estación receptora, en la cual hay una plancha dispuesta con una composición química especial, sobre la cual quedan grabados los caracteres correspondientes, reproducción exacta de la plancha originaria.

Es bien sabido que las plantas absorben por las raíces los diversos elementos que contiene el terreno, á los cuales sirve de vehículo el agua que contenga. Recientemente se ha comprobado de un modo evidente que pueden absorber el plomo existente en terrenos donde vegeten, adquiriendo con ello las plantas propiedades tóxicas, como acredita el envenenamiento de varias perso-

nas que habían comido legumbres cultivadas en un terreno en que dos años antes había existido una fábrica de albayalde. La incineración de las plantas y el análisis de sus cenizas demostró que contenían cantidades muy apreciables de plomo; un rábano de 640 gramos de peso, dió 0'01 de plomo metálico; en seis zanahorias, de 272 gramos de peso total, se halló 0'0173 de plomo, y el análisis de cuatro achicorias acusó la existencia de 0'13 gramos de plomo.

**Noticias generales.**

Una curiosa ceremonia acaba de tener lugar en Siam con motivo de haber muerto el decano de los elefantes blancos, uno de los ídolos adorados en aquel país. El animal, nacido en 1770, murió en su templo Bankock.

Todos saben que esta alma divinidad, ante la cual todo el mundo se inclina respetuoso, en el emblema del reino de Siam.

Los siameses hacen al elefante blanco, en determinadas épocas del año, regalos de valor, pues poseídos como eran de la idea de la metempsicosis, creen todavía que un animal tan magestuoso no puede estar animado sino por el espíritu de algún Dios ó de algún emperador.

Cada elefante blanco tiene su palacio con pesebre de oro y albarda resplandeciente de piedras preciosas.

Tiene á su servicio varios mandarines, que le alimentan, con bollos y cañas de azúcar.

El rey de Siam es el único personaje ante el cual el elefante dobla su rodilla, siéndole el saludo devuelto en igual forma por el monarca.

Al difunto ídolo se le han hecho espléndidos funerales. Un centenar de sacerdotes budistas ha tomado parte en la ceremonia fúnebre. Los tres elefantes blancos que han sobrevivido al decano, precedidos de la música y seguidos por una inmensa multitud, acompañaron al carro fúnebre hasta la orilla del Menom, donde el rey y sus grandes dignatarios vinieron á recibir los despojos mortales, que fueron trasladados á la orilla opuesta y allí enterrados.

Una procesion de 30 buques empavesados figuró en la curiosa ceremonia.

Todas las casas flotantes, dispuestas en doble fila sobre el Menom, y cuyo número asciende á 60000 estaban adornadas de damascos de todos colores y de atributos simbólicos.

La diputacion de las Baleares ha adquirido un tren completo de barrena artesiana para hacer ensayos de alumbramiento de aguas, poniendo primero el aparato á disposicion de los ayuntamientos y despues de los particulares.

La escuela española de instruccion ha llegado al puerto de Algeciras y se le ha impuesto siete dias de observacion por haber tocado en aguas de Marruecos.

En la noche del 27 fué sorprendida la estacion de Almagro en la linea férrea de Ciudad Real, por cuatro ó seis hombres armados que de improviso se presentaron al jefe, llevándose catorce mil y pico de reales pertenecientes á la compañía.

Se han dado órdenes terminantes al gobernador civil de Ciudad Real para que se persiga sin descanso á los ladrones que robaron la estacion de Almagro.

En Alemania han aparecido en gran cantidad unos gusanos que han devastado numerosas hectáreas de sembrados de lino. Pertenecen á la clase de las palindes, es de una pulgada de longi-

tud, verde, con matices negros, la cabeza es negra tambien. Este gusano, en grupo de tres ó cuatro se comen las hojas de la planta.

En Galicia se va á introducir la industria de la seda, para lo cual se construirá en el Ferrol una gran fábrica.

Se ha presentado en la alcaldía del Ferrol un anciano ya decrepito, para pedir socorros de marcha, con objeto de dirigirse á su pueblo.

Este señor era maestro de la escuela de Viñales, provincia de Leon: fué al Ferrol con objeto de tomar baños de mar para restablecer su salud, se encontraba sin recursos de ninguna especie para regresar á su casa... y se vió precisado á mendigar una limosna.

Van á ser trasladados desde Paris al templo de Santa Croce, en Florencia, las cenizas de Rossini. El ministerio de Instruccion pública de Italia ha gestionado esta traslacion y costeará los gastos que origine.

**Seccion local.**

En la mañana de ayer y en la calle de San Buenaventura, se le ocurrió á un vecino la peregrina idea de acabar á escopetazos con unos cuantos huéspedes de la familia de los roedores que sin duda alguna le molestaban.

Como el vecindario no tenía noticia del procedimiento empleado por el vecino, llevó el consiguiente susto, y el Inspector de orden público á la prevencion al que se permitia deshacerse de sus ratones por un medio que aunque fácil es atronador y ocasionado á sustos.

Ha empezado en los terrenos de secano con un mes de anticipacion á otros años la recoleccion de la cosecha de maiz que á causa de la falta de lluvias se puede asegurar que será menos que mediana.

Preocupa bastante la atencion de muchos la circunstancia que en el aire reina desde hace cuatro dias, pues cada bocanada de éste causa tal impresion de calor que parece realmente que se está al lado de una grande hoguera. Esto, además, produce una temperatura tan fuertemente calurosa para la situacion de esta ciudad, enclavada en medio de montañas, que antayer el termómetro señalaba á las 12 de la mañana 36° y á las doce de la noche 32°.

Ayer, aunque no se hacia sentir la disminucion de temperatura, el termómetro señalaba á las 12 del dia 32°.

En la velada del miércoles, última de las que ha dado en esta temporada el Circulo Industrial, hubo mas animacion que la de costumbre, saliendo la concurrencia muy satisfecha, aunque extrañando que en tan calurosa noche no pudieran tomarse helados en el departamento del café, sencillamente porque no los habia.

A propuesta del Exmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia han sido declaradas sospechosas las procedencias de Argel y Orán.

El Sr. Gobernador se ha diri-

gido á la Comision provincial para que designe el individuo de su seno que ha de formar parte de la Junta de defensa contra la filoxera.

Tambien ha acordado la Comision provincial que se formen las nóminas para indemnizar á los dueños de los terrenos de la carretera de Alcoy á Bañeras.

Por una equivocacion telegráfica habia llegado á España la noticia de que en la Exposicion de Paris no habian obtenido los vinos de nuestra península más que diez y seis medallas de oro, siendo así que las obtenidas llegan á sesenta y nueve, como era de esperar en artículo de tanta produccion.

Distribuidos aquellos premios entre las diversas provincias que concurrieron al gran certamen, han tocado en la nuestra á los vinos de D. Gabriel Maestre y Perez, y de los Sres. Maisonave y compañía. Estos últimos habian sido ya premiados con la medalla de progreso, en Viena, y con el diploma de honor, en Madrid.

Anteayer noche, á las nueve de la misma, oímos sonar los pitos de los serenos anunciando un fuego. Afortunadamente no fué más que un amago de tal sin consecuencia alguna.

Consignamos con gusto el que en tal ocasion vimos dispuesto oportunamente el servicio de la bomba, aparato que no tuvo que funcionar.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—Sta. Rosa de Lima virg.  
SANTO DE MAÑANA.—San Ramon Nonato.  
CULTOS.—Parroquial de S. Mauro.—A las 6 y media de la tarde, novena á Ntra. Sra. de la Cueva Santa, con orquesta: los gozos serán cantados por un coro de niños; durante dicha novena á las 7 de la mañana se celebrará una misa cantada en el propio altar de la Virgen.

**Anuncios oficiales.**

**Hospital Provincial de esta Ciudad.**

**MOVIMIENTO DE ENFERMOS.**

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	43
Entrados.	1
Salidos.	2
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	42

  

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	60
Entrados.	2
Salidos.	2
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	60

Alcoy 29 de Agosto de 1878.

El Director,

CARMELO MARTINEZ, PRES.

**Avisos de corporaciones**

**DON FRANCISCO DE ASIS SEMPERE** Juez municipal y Regente el Juzgado de primera instancia de la Ciudad de Alcoy y su partido por ausencia del propietario.

Por virtud del presente se saca á pública subasta en venta por precio de seis mil doscientas cincuenta pesetas, que es el fijado por los peritos una casa situada en la calle de San Antonio de esta Ciudad, número nueve antiguo y cincuenta y nueve moderno, lindante por derecha con la de Doña Teresa Blanes, por izquierda con otra de D. Leonardo Blanes y por espalda con casa de los herederos de Don



Vicente Juan Espinós. Dicha finca tiene contra sí las servidumbre de rejas y recibir el mismo las aguas que por seis conductos distintos se arrojan de la casa número sesenta y uno de la propia calle. Y para la celebración de su remate á favor del mejor postor se señala el día diez y nueve de Setiembre próximo venidero á las diez de su mañana en los estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado.

Alcoy veinte y cuatro Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco de A. Sempere.

Por mandado de Su Señoría.

Gaspar Ripoll.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infantería del Rey.  
Gefe de día D. Antonino Romero T. C. C. del batallon reserva.  
Hospital y provisiones el capitán D. Juan Beltran del batallon del Rey.

Seccion mercantil.

Alcoy 28 de Agosto de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 u. v.	3/8	1/2	Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.
Albacete, ,	1/18	1/14	
Almeria, ,	5/8	3/4	
Barcelona, ,	1/1	3/8	
Bilbao, ,	5/8	3/4	
Burgos, ,	1	1/8	
Cadiz, ,	7/8	1	
Cartagena, ,	5/8	3/4	
Coruña, ,	7/8	1	
Córdoba, ,	3/4	7/8	
Castellón, ,	2/1	7/8	
Granada, ,	3/4	7/8	
Jaen, ,	3/4	7/8	
León, ,	3/4	7/8	
Lerida, ,	7/8	1	
Logroño, ,	7/8	1	
Lugo, ,	3/4	7/8	
Madrid, ,	1/18	1/14	
Málaga, ,	5/8	3/4	
Murcia, ,	3/4	7/8	
Orense, ,	5/8	3/4	
Oviedo, ,	3/4	7/8	
Paleucia, ,	3/4	7/8	
Pamplona, ,	1/38	1/28	
Pontevedra, ,	5/8	3/4	
Palma, ,	1/14	1/10	
Salamanca, ,	1/14	1/10	
S. Sebastian, ,	5/8	3/4	
Santander, ,	5/8	3/4	
Santiago, ,	1/2	1/2	
Tev.lla, ,	5/8	3/4	
Tarragona, ,	1/2	1/2	
Toledo, ,	1/38	1/28	
Valencia, ,	1/4	3/8	
Valladolid, ,	3/4	7/8	
Vigo, ,	1/2	1/2	
Vitoria, ,	7/8	1	
Zaragoza, ,	5/8	3/4	
Paris 3 dias vista	5/8	5/8	
Londres 90 dias fecha	48/90	49	

Variedades.

El nuevo Mesias.

Los periódicos dan cuenta del desastroso fin que ha tenido el profeta del siglo diez y nueve «David Lazzaretti», conocido bajo los distintos nombres de David el santo «El profeta de el monte Amiata ó del monte Labro.»

Hé aquí la historia de este santo tal y como la cuenta un respetable periódico de Paris.

David Lazzaretti, antiguo carterero, abandonó hace algun tiempo su modesto oficio, y se retiró al desierto de monte Labro con el objeto de dedicarse á la vida contemplativa, obediendo así las órdenes que por conducto de San Pedro habia recibido del Supremo Hacedor.

Poco tiempo despues dió principio á la predicacion, titulándose verdadero Mesias, apóstol de Dios y profeta. El pueblo le adoraba llamándole el Santo David.

El número de sus adeptos llegó bien pronto á muchos miles, los cuales decidieron edificar un gran templ sobre la meseta del monte Labro (mas de mil metros sobre el nivel del mar) atrevido proyecto que con la fé del fanático realizaron bien pronto: hombres, mujeres y niños acudían todos los dias de fiesta á pie del monte y cargando sobre sus espaldas pesadas piedras ó arrastrándolas sujetas en gruesas

maromas, subian procesionalmente por los escarpados riscos de aquella santa montaña, entonando piadosamente sentidas letanias. La obra era tanto mas meritoria á los ojos de Dios y de su verdadero profeta, cuando la piedra subida á la cuesta era mas pesada.

Construida ya la iglesia, todos los domingos predicaba el santo ante un auditorio compuesto de miles de aldeanos; y ¿qué predicaba? van á saberlo nuestros lectores.

Decía el santo que debía cederse á una nueva division en partes iguales de la propiedad, y que él seria el repartidor general y único de todos los bienes. Los mas imbéciles de sus adeptos hicieron desde luego donacion al santo de sus bienes, empleando los procedimientos ordinarios que determinan las leyes italianas, así es que en breve espacio de tiempo el ex-carretero vióse convertido en propietario de varias posesiones, teniendo á sus órdenes y lucrando con el sudor de unas sesenta familias de colonos, á los que hacia ir á trabajar en correcta formacion y á tambor batiente.

Lazzaretti hacia los repartos, acordándose siempre de la fábula del leon, de modo que muy pronto quedó arruinada aquella comarca, llamando este hecho la atencion de las autoridades. El santo fué arrestado y conducido á Scansano, residencia de la prefectura de Grosseto. Digamos aqui que un personaje que habia ocupado elevados puestos en la magistratura de Florencia y que estaba en relaciones con el del profeta monte Labro, al llegar este al pueblo de Scansano se arrodilló á los piés del santo, y despues de besarle humildemente la mano, le acompañó hasta las puertas de su prision.

El presidente de la Sociedad de intereses católicos de la villa y provincia de Grosseto, anunció *urbi et orbi* la prision del nuevo martir á quien los tribunales absolvieron, con arreglo al axioma de derecho *volenti et consentienti nulla fit injuria*.

Nuestro héroe se dedicó despues de este percance á la peregrinacion, siendo arrestado en Ombrie por vagamundo y espulsado despues de Francia.

Vuelto al punto de partida, sus predicaciones tomaron el carácter de religiosas y en ellas se exhortaba á la esterminacion de los curas que no eran amigos de la nueva secta y á la esterminacion tambien de dos terceras partes del género humano, que debian morir á manos de las legiones de Lazzaretti para realizar la completa redencion de la humanidad.

Publicó por estos tiempo su *Credo*, en cuyo artículo 24 dice que él es el Cristo con la verdadera y viva figura de Jesús en el mundo; que además del paraiso el purgatorio y el infierno, hay un reino de las esperanzas para los desgraciados; que las penas del infierno no son eternas; que existen en el hombre el espíritu del cuerpo y el espíritu del alma, que responden perfectamente á las tendencias del bien y del mal; que al morir toma la criatura una nueva cubierta corporal, con la que vá á gozar, á sufrir ó á esperar en uno de los grandes reinos del otro mundo, etc., etc.

Lazzaretti se habia enriquecido mucho, y no satisfecho con poseer ya la fortuna de la mayor parte de los campesinos de aquella comarca, habia planteado el sistema de cuestionaciones y aun intentó levantar un empréstito, á cuyo fin se habia provisto del papel necesario para los billetes. La indigna comedia de este impostor ha terminado de una manera trágica, segun describe la

prensa italiana en los siguientes términos.

«Ayer mañana (el 18), David Lazzaretti bajó del monte Labro á la cabeza de cerca de 3.000 fanáticos: cerca ya de Arcidosso, fué detenido en su marcha triunfal por el piquete de carabineros.

Iba con estos el delegado de seguridad pública, vestido de uniforme, el cual ordenó varias veces á David y á sus turbas que se volviesen atrás. El profeta resistió tenazmente á estas intimaciones, y por último, para poner término á la diferencia, se dirigió á los suyos gritando: «Pueblo mío, desarma á estos soldados.»

Inmediatamente cayó una verdadera lluvia de piedras sobre el delegado y los carabineros, quienes tuvieron que hacer uso de sus armas. Heridos de muerte Lazzaretti y enseguida dos de los suyos; se precipitó el pueblo contra la tropa, que á duras penas pudo contenerle, retirándose poco á poco á su cuartel por haber consumido las municiones. David, ya moribundo, ordenó á sus sectarios que no siguieran á los carabineros. Obedecida esta orden, permanecieron alli hasta la noche cuidando del profeta, y luego por la noche volvieron atrás llevándose al herido al herido, el cual murió á mitad del camino.

Vueltos al monte Labro, siguen en él cantando versos, que ofrecen una mezcla de religion, de politica y de estupidez. Esperan que David resucite para emprender de nuevo su marcha triunfal por el mundo. Esperarán un rato.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

28 de Agosto.

El presidente del Consejo de ministros llegará hoy á las 7 de la tarde á Madrid. Durante su estancia en el Escorial no ha ido á dicho sitio mas ministro que el Sr. Orovio no resultando cierta la noticia de que iban todos para celebrar consejo bajo la presidencia del Rey.

El Sr Ministro de la Gobernacion no saldrá de Madrid para los baños de Marmolejo á Antequera hasta el ocho ó el diez del mes próximo y entonces quedará encargado de la cartera de Gobernacion el presidente del Consejo.

Cuando los ministros convinieron en los viajes que habian de hacer este verano fué cosa resuelta que el Sr. Romero Robledo permaneciera en Madrid durante la ausencia del Sr Cánovas del Castillo por consiguiendo no ha impedido su viaje, como suponen algunos diarios, el deseo de no dejar interinamente la cartera de Gobernacion al Sr. Elduayen.

La Iberia publica una carta de Santa Agueda dando cuenta de una visita hecha al presidente del consejo por el Señor Bugallal en que este pidió la cartera de Gracia y Justicia prometiéndola para mas adelante el presidente del Consejo, La Iberia da cuenta en dicha carta de rivalidades entre los ministros de Ultramar y Gobernacion.

Todo esto es puramente imaginario. El presidente del Consejo no piensa de seguro hacer antes de que las Cortes se reúnan otra modificacion en el ministerio que la del ministro de la Guer-

ra para que reemplace al general Jovellar, al general Cevallos que pasará á otro elevado cargo.

Ni el Sr. Bugallal habrá pedido la cartera de Gracia y Justicia, ni aunque la hubiese pedido se le ofrecería al Sr. Cánovas, pues ni tiene motivo para dudar de la adhesion del Sr. Romero Robledo ni aunque lo tuviese precipitaria de él mientras dura la actuales Cortes.

Los pocos centralistas que quedan en Madrid muestranse muy animados suponiendo que el señor Alonso Martinez se ha entendido al fin con el Sr. Cánovas del Castillo y que para cuando reanuden las las Cortes las sesiones los centralistas estarán con la mayoría.

Algo debe haber respecto á inteligencias en este sentido pero dudo mucho que las cosas esten tan adelantadas como se supone.

Los constitucionales no acuden á las elecciones para diputadas provinciales en casi ninguno de los distritos de Madrid bajo pretesto de que las elecciones no van á hacerse con imparcialidad pero en realidad porque no tienen fuerza para luchar.

Telegramas extranjeros.

San Petersburgo 27.—El gobierno ha dirigido una enérgica nota á Rumania para que haga inmediata entrega de la Besarabia.

Viena 27.—El gobierno del Montenegro ha internado en Niksitch á los refugiados bosniacos de Stolatz.

Se ha abierto á la Exportacion el mercado de granos, en el cual hay 13 millones de quintales de trigo exportable.

Roma 27.—Algunos periódicos acusan al clero frances de haber alentado y socorrido á los miembros de la secta de Lazzaretti.

San Petersburgo 27.—El Czar ha partido para Livadia.

Se ha promulgado un decreto sometiendo al conocimiento de los consejos de guerra los atentados contra funcionarios públicos.

Los reservistas llamados al servicio vuelven á sus hogares. Las milicias locales quedaran en pié de paz.

Paris 27.—Los expositores extranjeros, fundándose en que se ha aplazado la distribucion de premios, han solicitado que se publiquen los nombres de los expositores agraciados, á fin de guiar á los compradores de efectos expuestos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 29.

En el Consejo de Ministros se ha tratado de los asuntos generales de Hacienda y Ultramar.

Mañana llegará el cadáver de la reina Cristina.

BOLSA DE HOY. 3 por 100 consolidado: 13-80.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.



SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.

MEJAJE DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE  
EDUARDO FIOLE  
ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor.

Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la brocha empapada con agua para obtener una abundante espuma. (39)

EL SERPIS  
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.—  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

GUIA DEL BAÑISTA (2.<sup>a</sup> EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.<sup>o</sup> Hállase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.<sup>o</sup> Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.



Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

EL conocido pintor D. CASIMIRO EIBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artístico, da lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.<sup>o</sup> (14)

SE VENDE una caldera para vapor, fuerza de 2 caballos. Direccion, calle de la Corbella, número 12. (10-6)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (37)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CAÑOS de barro de todas clases á precios económicos. (70)

SE ARRIENDA el edificio en donde estaba colocada la máquina estambrera, situado en la partida de la Riba. Darán razon en la Calle del Carmen num. 11 principal. (4)

Colegio de niños.

Se ha trasladado el de la calle de S. Nicolás num. 17 á la de Sta. Elena 24, piso 3.<sup>o</sup> (4-4)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (ó Machina). Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañía Santa Elena 1. (19)

FABRICA DE BÁSCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases.

Pesas y medidas del sistema métrico.

Arcas de hierro para guardar caudales

Prensas para copiar cartas.

Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia

de  
GUILLE MALABOUCHE

Calle de Embañ, n.º 41.

Depósito y almacén de venta, calle Capilla S. Martín 11 en Valencia. (35)

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, plaza del Teatro, 11.

AQUEL QUE TENGA PALOMOS

Aproveche la ocasion.

El grano de la uva á UN real barchilla al que tome de dos cahices en adelante.

Tambien encontrarán queso de Holanda superior, á 5 1/2 rs. y 6 rs. libra, y buen bacalao.

Plaza del Teatro, n.º 11.

Tienda de Ramon Climent. (5)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.

AVISO.

Episodios internacionales y cantones en 1874 por un testigo ocular.

Hállase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen Maria n.º 51. (33)